

Presseinformation

Sich für andere einsetzen – in Deutschland und weltweit

86 junge Menschen beginnen Freiwilligendienst mit „Don Bosco Volunteers“

München/Bonn/Benediktbeuern, 03.09.2019 – Sich für andere einsetzen, in Deutschland und weltweit: 86 junge Menschen aus Deutschland zwischen 18 und 28 Jahren haben im September einen Freiwilligendienst in Einrichtungen der Salesianer Don Boscos begonnen. 48 von ihnen wurden bei Seminaren im Aktionszentrum Benediktbeuern und bei Don Bosco Mission in Bonn auf ihren einjährigen, internationalen Einsatz in zwölf Ländern, darunter etwa Indien, Paraguay oder Malawi, vorbereitet. 38 junge Erwachsene absolvieren in deutschen Einrichtungen der katholischen Ordensgemeinschaft ein Freiwilliges Soziales Jahr (FSJ) oder einen Bundesfreiwilligendienst (BFD).

Im Mittelpunkt der Arbeit der Don Bosco Volunteers stehen benachteiligte Kinder und Jugendliche. Sie helfen Mädchen und Jungen bei den Hausaufgaben, assistieren im Unterricht und gestalten das Freizeitprogramm. In ihren Tätigkeitsbereich fallen Sport und Spiel, Kunst und Musik, handwerkliche Tätigkeiten und pädagogische Aufgaben oder die Organisation von Festen und Ausflügen.

Für Pater Stefan Stöhr, Koordinator für Freiwilligendienste bei den Salesianern Don Boscos in Deutschland, ist das Volunteers-Programm ein „jugendpastoraler Lerndienst“. „Unsere Freiwilligen können sich hier in unseren Projekten mit den persönlichen Fähigkeiten, Interessen und Talenten einbringen und ausprobieren. Sie haben die Chance, mit vielen unterschiedlichen Menschen zu arbeiten und andere Kulturen kennenzulernen.“ Und es gehe auch um gelebte Solidarität und Begegnung auf Augenhöhe.

Don Bosco wollte junge Menschen zu frohen Christen, aber auch zu mitverantwortlichen Bürgerinnen und Bürgern erziehen. Mitreden, diskutieren und lernen, sich mit anderen Meinungen auseinanderzusetzen, gehörte für ihn zu den Grundvoraussetzungen, um Kirche und Gesellschaft nachhaltig mitzugestalten und eine Haltung der Solidarität, der Gerechtigkeit, des Friedens und der Mitverantwortung für die Bewahrung der Schöpfung zu entwickeln.

„Ein Anliegen, das mir aktueller und konkreter denn je erscheint. Wie nie zuvor wird derzeit der Wunsch junger Menschen nach Beteiligung an der Mitgestaltung der Zukunft deutlich. Sie fordern ein konkretes Handeln ein, engagieren sich politisch im Kampf gegen den Klimawandel, treten Egoismen energisch entgegen oder setzen – zum Beispiel durch ihren Freiwilligeneinsatz als Don Bosco Volunteer – ein Zeichen internationaler Solidarität“, erläutert Pater Stefan Stöhr.

So ist das Einsatzende für viele ein weiterer Anfang, denn einige Volunteers engagieren sich nach der Erfahrung, die sie als „Freiwillige“ machen durften, weiterhin in ihrem Umfeld für Don Bosco. Sie werden junge Botschafter, die für Bildung, Solidarität, Gerechtigkeit und eine dynamische Kirche stehen.

***Don Bosco Volunteers** ist Träger verschiedener Jugendfreiwilligendienste der Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos. Rund 90 junge Menschen absolvieren jährlich mit Don Bosco Volunteers einen Freiwilligendienst in Don-Bosco-Einrichtungen im In- und Ausland. Sie alle werden intensiv auf ihren Einsatz vorbereitet und ihres Freiwilligenjahres begleitet. Die Auslandsfreiwilligendienste über das weltwärts-Programm und den Europäischen Freiwilligendienst (EFD), das „Freiwillige Soziale Jahr“ (FSJ) und der „Bundesfreiwilligendienst“ (BFD) sind gesetzlich geregelt und werden durch verschiedene Bundesministerien und -ämter gefördert und unterstützt. Der Beginn der Inlandsfreiwilligendienste ist traditionell im September. Weitere Informationen unter:*

www.donboscovolunteers.de

***Die Salesianer Don Boscos (SDB)** zählen mit etwa 15.300 Mitgliedern in 132 Ländern zu den größten Männerorden der katholischen Kirche. Gegründet von dem italienischen Priester und Erzieher Johannes Bosco (1815-1888) setzt sich der Orden nach seinem Vorbild für junge Menschen ein. Zur Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos gehören rund 240 Ordensmitglieder, die sich an ca. 30 Standorten in Deutschland, der deutschsprachigen Schweiz und in der Türkei zusammen mit etwa 2.000 angestellten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie vielen Ehrenamtlichen dafür einsetzen, dass das Leben junger Menschen gelingt. Weitere Informationen zur Arbeit der Salesianer Don Boscos in Deutschland unter: www.donbosco.de*